



Kleine Anfrage

des Abgeordneten Volker Dornquast (CDU)

und

Antwort

der Landesregierung – Ministerium für Soziales, Gesundheit, Wissenschaft und Gleichstellung

Realistische Basisdaten für die Entwicklung der Hochschulen

Vorbemerkung des Fragestellers:

Am 3. Februar 2015 hat die Landesregierung auf Antrag der CDU-Fraktion einen Bericht zur Lage der Hochschulen des Landes Schleswig-Holstein gegeben. Die Zahl der Studierenden wurde dabei bis 2013 dargelegt. In der Antwort auf meine Kleine Anfrage vom 12. Januar 2016 wurden die Zahlen für das Wintersemester 2016 mit 57.869 genannt, andere Angaben beliefen sich auf 2012.

1. Wie haben sich die im genannten Bericht in der Tabelle 2 vorausgerechneten Studienanfängerzahlen tatsächlich entwickelt?

Antwort:

Jahr	2014	2015	2016	2017	2018	2019	2020
Vorausberechnung 2014	10.241	10.580	12.335	12.156	11.545	11.587	11.449
tatsächlich eingeschriebene Studienanfänger im 1. Hochschulsemester	10.212*	9.989**					

* endgültig eingeschriebene Studienanfängerinnen und -anfänger im 1. Hochschulsemester

** laut Schnellmeldung Nov. 2015 eingeschriebene Studienanfängerinnen und -anfänger im 1. Hochschulsemester

2. Wie hat sich das in Tabelle 3 für 2012 genannte Betreuungsverhältnis an den Hochschulen in Schleswig-Holstein in den Jahren 2013 bis heute entwickelt?

Antwort:

Die Zahlen hierzu für das Jahr 2015 stehen erst Ende des Jahres 2016 zur Verfügung.

Betreuungsrelation Studierende auf wissenschaftliches Hochschulpersonal		
Jahr	Universitäten	Fachhochschulen ohne VwFH
2012	10,2	36,8
2013	10,8	36,7
2014	10,8	34,4

Quelle: Statistisches Bundesamt, Fachserie 11 "Bildung und Kultur", Reihe 4.3.1 "Nichtmonetäre hochschulstatistische Kennzahlen", 1980-2007, 1980-2010, 1980-2011, 1980-2012, 1980-2013

3. Wie viele Professorinnen und Professoren sind an unseren einzelnen Hochschulen - umgerechnet auf die volle Lehrverpflichtung – tätig?
Bitte tabellarisch für die einzelnen Hochschulen für die Jahre 2012 bis 2016 aufzuführen.

Antwort:

Aus der zur Verfügung stehenden amtlichen Statistik lässt sich die Frage nicht beantworten. Eine Umfrage bei den Hochschulen ist in der vorgegebenen Zeit für eine kleine Anfrage nicht möglich.